

DICE QUE INCLUSO HA APOYADO A DISIDENTES CUBANOS

# García Márquez responde a las críticas por su silencio

BOGOTÁ/EFE

El escritor colombiano Gabriel García Márquez asegura que siempre ha estado en contra de la pena de muerte y que son muchos "los disidentes y conspiradores cubanos" por los que ha intercedido.

En una declaración que publicó ayer el diario *El Tiempo* el Nobel de Literatura (1982) responde así a las críticas de la escritora estadounidense Susan Sontag, quien le recriminó su silencio por las recientes ejecuciones de tres secuestradores y las duras condenas impuestas a disidentes en Cuba.

"Yo mismo no podía calcular la cantidad de presos, de disidentes y de conspiradores que he ayudado, en absoluto silencio, a salir de la cárcel o a emigrar de Cuba en no menos de 20 años", dice su declaración.

Agrega que "muchos de ellos no lo saben, y con los que lo saben me basta para la tranquilidad de mi conciencia".

"En cuanto a la pena de muerte -puntualiza- no tengo nada que añadir a lo que he dicho en privado y en público desde que tengo memoria: estoy en contra de ella en cualquier lugar, motivo o circunstancia".

"Nada más, pues tengo



por norma no contestar preguntas innecesarias o provocadoras, así provengan -como en este caso (el de Sontag)- de una persona tan meritaria y respectable", añade el laureado narrador.

La escritora y ensayista estadounidense mencionó al Nobel de Literatura en la conferencia que dictó el sábado pasado en la Feria Internacional del Libro de Bogotá, y que giró en torno al papel de los intelectuales en tiempos

de crisis.

Sontag dijo que admiraba "mucho" al escritor, pero consideró "impardonable" que "no se haya pronunciado frente a las últimas medidas del régimen cubano". Los intelectuales "no son importantes por lo que dicen, sino por lo que representan", agregó. La justicia cubana ejecutó este mes a tres secuestradores de una lancha e impuso un total de mil 450 años de cárcel a 75 disidentes.

Tentado por Salma Hayek

La mexicana Salma Hayek, quien estuvo nominada al Oscar como mejor actriz por *Frida*, se reunió con el escritor colombiano Gabriel García Márquez en un restaurante de Los Ángeles, ya que tiene interés en llevar al cine por medio de su compañía productora alguna obra del Premio Nobel. "Gabó" reside en Ciudad de México, pero pasa parte del año en esa metrópolis de Estados Unidos. La actriz mexicana -que por estos momentos es considerada una de las más importantes de Hollywood- está al parecer interesada en llevar al cine *El Coronel no Tiene Quién le Escriba*, que ya fue filmada por el mexicano Arturo Ripstein y en la cual Hayek actuó en un papel secundario.



## García Márquez responde a las críticas por su silencio. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

García Márquez responde a las críticas por su silencio. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)